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Paris, le 7 novembre 2023  
 
Le Conseil d’Administration de l’association de parents d’élèves de l’enseignement libre (APEL) de la 
Rochefoucauld, dont le siège est situé au 22 Rue Malar 75007 Paris, s’est réuni le 7 novembre 2023 à 
19h00 pour statuer sur l'ordre du jour annexé à la convocation adressée à ses membres et joint en 
annexe des présentes avec la feuille de présence. 
 
Marie-Alix de LÉPINAY est élue présidente de séance. 
 
David DIAZ exerce les fonctions de secrétaire. 
 
La présidente fait signer la feuille de présence par les présents, certifiée exacte et sincère par le 
secrétaire. 
 
Sont présents, outre la présidente et le secrétaire : 
 
Xavière ALLARD, Faustine BENGUELLOUN, Damien BERULLIER, Valentine BROCHOT, Marianne 
d’AUDIFFRET, Ségolène de MALHERBE, Katrin DECKERT, Thibault DESMIDT, Marie-Alix LAINÉ, Thierry 
LAGNEAU, Maud LE GALL, Fanny LOURDIN, Benoit PHILIPPOT et Isaure RONSSERAY. 
 
Sont absents et excusés : Charlotte PRINS et Costanza SOUAID. 
 
La présidente rappelle que le conseil d’administration est appelé à délibérer sur l’ordre du jour indiqué ci-
après. 
 
En raison d'engagements préalablement pris, les chefs d'établissement n'ont malheureusement pas pu 
demeurer au conseil. Toutefois, ils ont pris le temps d'assister à la première partie de la réunion afin de 
faire connaissance avec les nouveaux administrateurs de l'APEL. 
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I. Présentation du nouveau conseil d’administration. 
 
La présidente donne la parole de manière successive à l’ensemble des conseillers pour 
présentation : nom, prénom, classe de leurs enfants et commission en charge. 
 
Discussion sur les travaux en cours rue Cler, devant l'école. Monsieur Hayreaud, en tant que 
représentant de l'établissement, a eu l'occasion de s'entretenir avec les responsables du chantier 
et il lui a été confirmé que les travaux seront terminés à la mi-décembre. 
 
Cependant, pendant la durée des travaux, il est demandé aux parents de ne pas encombrer, avec 
des vélos et des trottinettes, le peu de trottoir encore accessible. Il est crucial de maintenir un 
espace dégagé pour assurer la sécurité de tous, en particulier des élèves et des piétons. 
 
L'APEL s'est engagée à faire passer ce message à l'ensemble des parents correspondants. 
 
Les chefs d’établissement quittent la salle. 
 

II. La Rochefoucauld – Site Cler. 
 

a. Mise en place du « permis piéton ». 

 

Par le passé, les élèves de CE2 passaient leur permis de piéton au sein de l'établissement. 
Malheureusement, cette pratique a été interrompue après la période liée à la COVID-19. 
 
L'APEL exprime le souhait que cette formation soit réintroduite pour les élèves de CE2. 
De plus, une préoccupation a été soulevée concernant les promotions qui n'ont pas pu 
bénéficier de cette formation en raison des circonstances exceptionnelles. L'APEL 
souhaite explorer la possibilité de mettre en place des séances de rattrapage pour les 
promotions qui n'ont pas pu bénéficier de cette formation essentielle. 
 
Monsieur Hayreaud doit se renseigner auprès du commissariat du 7e arrondissement sur 
la possibilité de réintroduire non seulement le permis de piéton aux élèves de CE2, mais 
également le permis vélo en CM1 et le permis internet destinés aux élèves de CM2. Cette 
initiative vise à offrir une formation complète en matière de sécurité routière et 
d'utilisation d'internet. 
 

b. Autres. 

• Sorties scolaires : les CE2 partent en classe de mer, les CM1 en classe de cirque et 

les CM2 sont à la recherche de devis pour leur voyage. Discussion autour des 

déséquilibres des sorties proposées entre les classes d’un même niveau. Il est 

convenu que cela serait vu avec les responsables afin d’harmoniser l’offre dans 

toutes les classes d’un même niveau. 

 

• Piscine : après avoir réussi à trouver des maîtres-nageurs qualifiés, les élèves de 
GS débuteront leurs cours de natation dans la piscine Jules Romains. Cette 
excellente nouvelle marque le début d'une série de sessions qui bénéficieront à 
toutes les classes de GS. 
 
Chacune des trois classes participera à ces cours de natation de manière 
échelonnée, avec une classe par trimestre. 
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• Conseil d’école : un échange a eu lieu au sujet du format actuel du conseil et de 
la possibilité d'introduire des ajustements pour mieux répondre aux attentes des 
parents, des enseignants et de l'école dans son ensemble. 
 
L'idée envisagée consiste à introduire des thèmes ou des problématiques 
spécifiques lors de chaque conseil, sur lesquels la communauté scolaire pourrait 
se concentrer pour faire avancer l'école. 
 
Cette approche thématique aurait pour avantage de rendre les réunions plus 
ciblées, engageantes et pertinentes. Elle permettrait de traiter des sujets 
spécifiques qui nécessitent une attention particulière et donnerait à chacun 
l'occasion de contribuer aux discussions de manière plus significative. 
 

• Journée du 9 novembre consacrée à la sensibilisation contre le harcèlement. Les 
parents ont exprimé le besoin d'une communication plus claire sur les actions 
entreprises par l'école à cette occasion. 
 
Valentine BROCHOT, bien que présente, n'a pas été sollicitée aussi activement 
que souhaité.  
 
Un plan gouvernemental a été envoyé aux écoles, qui, bien qu'il ne soit pas 
contraignant, offre de nombreuses suggestions et ressources. Parmi les 
propositions, l'école a envisagé la distribution de bracelets et d'autres supports 
visuels pour renforcer le message de lutte contre le harcèlement. 
 
Un fil école sera prochainement envoyé aux parents, comprenant des photos et 
des informations détaillées sur les activités menées lors de la journée contre le 
harcèlement. L'objectif est de fournir une vue d'ensemble transparente des 
efforts déployés par l'école pour sensibiliser et prévenir le harcèlement. 
 

• Le cahier de liaison a été fortement revu cet été en collaboration avec l'ensemble 
de l'équipe pédagogique de l'école. Une des modifications importantes est 
l'introduction d’une page permettant de rédiger des remarques positives.  
 
Monsieur Hayreaud a encouragé activement les enseignants à utiliser cette 
opportunité de valoriser des attitudes positives. Il a souligné son importance en 
tant qu'outil motivant pour les élèves et comme moyen de renforcer la 
communication entre l'école et les parents.  
 
Cependant, les parents ont exprimé qu'actuellement, peu d'enfants rentrent à la 
maison avec des remarques sur cette page, ce qui laisse certains parents se 
demander si le système est pleinement implémenté. 

 

• Une préoccupation importante a été soulevée par les parents au sujet de la 
situation observée les mercredis à l'école. Ils ont exprimé leur inquiétude quant 
au fait que les portes de l'école sont grandes ouvertes sans aucun contrôle, 
suscitant ainsi des préoccupations légitimes pour la sécurité de nos enfants. 
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III. La Rochefoucauld – Site Malar. 
 

• Pause méridienne : Au cours de la réunion, plusieurs problématiques liées à la 
pause méridienne site Malar ont été soulevées. 

 
Tout d'abord, la situation des lycéens qui, bien qu'ayant la perspective d'un 
espace dédié au printemps, se trouvent actuellement sans lieu de 
rassemblement pendant la pause, a été discutée. Le portail ne pouvant pas 
rester ouvert en permanence pour des raisons de sécurité, les élèves sortants 
n'ont plus la possibilité de réintégrer l'établissement. Cette problématique 
nécessite une solution urgente afin d'assurer le bien-être des lycéens et leur 
sécurité. 

 
En outre, des inquiétudes ont été exprimées au sujet d'élèves qui choisissent de 
manger sur les escaliers de la paroisse pendant la pause méridienne et qui 
laissent leurs déchets sur place. 
 

• Cantine : La préoccupation concernant la quantité de nourriture disponible à la 
cantine en début d'année a été discutée. Il a été souligné qu'il est essentiel 
d'avoir un stock rapide si nécessaire pour que les enfants puissent manger à leur 
faim. Des inquiétudes ont été exprimées par les parents et les élèves quant à la 
possibilité de ne pas avoir suffisamment à manger. 
 
À la suite des retours des parents, il a été rapporté que cette situation ne s'est 
plus reproduite récemment, ce qui est une nouvelle positive. Cependant, des 
discussions ont eu lieu sur le fait que la cantine actuelle ne répond pas aux 
attentes de certains en termes de qualité. 
 
Il est important de faire preuve de patience et de laisser le temps à l'année 
scolaire de progresser pour résoudre certains des problèmes identifiés. 
 

• Sécurité : Il a été noté positivement que la présence régulière des agents de 
sécurité à l'angle de la rue Saint-Dominique et de la rue Cler est bien accueillie 
par les parents, renforçant ainsi le sentiment de sécurité aux abords de 
l'établissement. 
 
Par ailleurs, il a été annoncé qu'un rendez-vous est programmé avec des élus à la 
mairie du 7e arrondissement. L'objectif de cette rencontre est de discuter de la 
sécurité sur le Champ de Mars, une zone fréquentée par de nombreux élèves qui 
la traversent tard le soir après les cours ou tôt le matin. Ces situations suscitent 
une grande inquiétude parmi les parents, d'où la nécessité d'engager un dialogue 
avec les autorités locales pour trouver des solutions concrètes. 
 

IV. Questions diverses Commissions. 
 

a. Commission Fêtes. 
 

i. Retour de la soirée de rentrée de l’APEL. 
 

David DIAZ annonce que 237 parents s’étaient inscrits à la soirée de rentrée de 
l’APEL et que 690 € ont été collectés en forme de don. L'équipe est ravie d'avoir 
pu rassembler autant de parents engagés et d’avoir pu faire connaissance avec 
des nouvelles familles. 
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ii. Point sur le marché de Noël. 
 

• En ce qui concerne la librairie, après avoir examiné deux options, "Je(ux) 
lis là" a été choisie à l'unanimité. 

 

• En ce qui concerne le champagne, après avoir examiné deux prestataires, 
il est décidé de renouveler le partenariat avec Duval pour cette année. 

 

• En ce qui concerne les jeux, il est décidé de proposer de nouvelles 
expériences aux enfants. L'Interville sera remplacée par un parcours de 
luge, parmi d'autres nouveautés à confirmer. 

 

• Pour la restauration, nous réitérerons le succès des food-trucks de 
l'année dernière, la buvette et la boulangerie Bretteau. 

 

• Enfin, quatre spectacles seront offerts aux enfants, un pour chaque 
niveau : maternelle, élémentaire, collège et lycée. 

 
b. Commission Communication. 

 
i. Organigramme 2023-2024. 

 
Il est en cours de réalisation. 
 

ii. Point « Petit Caillou ». 
 
Une maquette du journal est présentée à l’ensemble du conseil. La commission 
communication travaille activement pour éditer une première édition, si cela 
reste possible, avant les vacances de Noël. 

 
c. Commission Pastorale. 

 
i. Point sur la communication. 

 
La création d’un groupe Whatsapp est envisagée afin de faciliter la 
communication avec les parents catéchistes. 
 

ii. Point sur la messe du 2 décembre. 
 

Messe à 10h à Saint-Pierre du Gros Caillou. Blandine Vadakarn animera la messe 
à l’aide d’une chorale liturgique composée de enfants de l’établissement. 

 
iii. Projets en vue. 

 

Souhait d’instaurer une sortie annuelle dans tous les niveaux du CP au CM2. 

 
d. Commission Restauration. 

 
i. La commission restauration déjeunera ce jeudi 9 novembre à la cantine Cler et 

Malar. Un compte rendu détaillé sera rédigé après le déjeuner, afin de consigner 
les discussions et les décisions prises. 
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e. Commission matinée métiers. 
 

i. La matinée métiers se tiendra, comme prévu, le samedi 18 novembre prochain. 
 

• Participants : Les élèves de 2nde, 1ères et Terminales sont conviés. La 
participation est obligatoire pour les élèves de 1ère. 
 

• Heure : Rendez-vous à 9h30. L'accès se fera à la présentation du badge 
de l'école et d'une pièce d'identité pour les adultes. 

 

• Programme : La matinée commencera par un petit-déjeuner suivi 
d'ateliers. Une plénière au théâtre est également prévue après les 
ateliers. 

 

• Participation des parents : 60 parents se sont portés volontaires pour 
présenter leur métier. 30 d'entre eux ont été sélectionnés pour cette 
édition. Les coordonnées des autres parents seront précieusement 
conservées pour une prochaine occasion. 

 

• Organisation du petit-déjeuner : Isaure RONSSERAY s’est proposée pour 
organiser le petit-déjeuner. 

 

• Recensement des centres d'intérêt : Un formulaire Google sera envoyé 
aux élèves pour connaître leurs centres d'intérêt et avoir un aperçu du 
nombre de participants. 

 
 

f. Commission Conférences. 
 

i. Prochaines conférences : 
 

• Le mardi 21 novembre : Réussir, ça s'apprend avec Rozen Tampé. 

• Le mardi 5 décembre : Vivre avec son passé avec Charles Pépin. 
 

g. Commission APEL de Paris. 
 

i. Présentation du la Rencontre parents-école® (RPE®). 
 

Ces rencontres proposées, par l’APEL de Paris, sont structurées de manière 
collaborative, avec la participation de personnes formées, et impliquant des 
petits groupes composés de parents, d'enseignants et de personnel de l'école. 
L'objectif est la réflexion commune au sein de ces groupes sur une thématique 
donnée. 
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V. Questions diverses Commissions. 
 

a. Collection La Roche 2024.  

Une nouvelle édition de la collection de vêtements La Roche sera lancée courant 2024 

 

b. Ségolène de MALHERBE présente un projet de réenchantement du site Malar.  

Ségolène de MALHERBE et David DIAZ uniront leurs forces pour porter cette initiative 

ambitieuse. 

 

c. Le prochain Conseil d’Administration est annoncé pour le 12 décembre. 

 
L’ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 22h23 heures. 
 
 
La présidente : ……………………………………………………  
Le secrétaire : …………………………………………………… 
 
 
Marie-Alix de LÉPINAY, présidente     David DIAZ, secrétaire 
Signature        Signature 


